

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

Año X

SEGUNDA ÉPOCA

Almería, viernes, 27 de Julio de 1917

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICION

NUM. 3.073

Del momento actual

La realidad de un ideal

Una vez más, se ha demostrado últimamente el profundo desconocimiento que los franceses tienen de España y de las cosas de España. Al comentar la supuesta agitación de que actualmente se encuentra nuestro país, los diarios parisinos han escrito cosas verdaderamente regocijantes. Hasta el sesudo (?) «Le Temps» achaca dicho malestar a manejos de los alemanes (sic) ¿Será una ironía?

En los diversos comentarios que nuestra situación política inspira a esos periódicos, se observa enseguida una «casual» coincidencia; todos opinan, y dan por seguro que así habrá de suceder, que España, o por mejor decir, la península ibérica, deberá inspirarse, una vez comenzada la obra de su regeneración, en los ideales sustentados por las naciones occidentales, y, especialmente por los países de raza latina entre los cuales existe comunidad de intereses y de sentimientos. Esta comunidad, según esos rotativos, se ha manifestado en forma indubitable durante el tiempo que hace que dura la guerra, y cuyos ejemplos latentes con Italia y Rumania. Pero ¿es esto verdad? No, de ningún modo; al más lerdito no se le oculta que las citadas naciones se inmiscuyeron en la terrible contienda por su cuenta y razón, sin que guiaran sus propósitos ninguna idealidad fraternal de raza, ni sentimiento alguno de carácter elevado o altruista; no, Italia y Rumania, una después de otra, no se sintieron guiadas más que por su egoísmo particular, su ambición de poseer nuevos territorios, su afán de conquista.

Además; ¿Dónde está la raza latina? ¿qué homogeneidad existe entre un español y un rumano, por ejemplo, o entre un navarro, o un gallego, o un valenciano y un parisiense? En cuanto a la firme amistad que aseguran los diarios franceses, existe entre su país y el nuestro, hay que confesar que bien poca muestra dieron de ella en la nación vecina, cuando por haber procedido con justicia nuestro Gobierno no en el caso reciente del submarino «U C 52», nos pusieron en Francia como chupa de dómene por no haber obrado nosotros a satisfacción suya. Tampoco se demostró esa amistad en el incalificable regateo de territorios africanos perpetrado en el Tratado de San Sebastián, que negociaron el Marqués de Alhucemas por nuestra parte, y M. Geofray por parte de la vecina República; y conste que de casos parecidos a este está salpicada la historia. ¿En dónde está, pues, la «fraternidad latina», esa fraternidad de la que tanto se acuerdan «ahora» los franceses?

La idea de la unión natural y necesaria entre España, Francia e Italia, no es más que un tópico de circunstancia que ha aparecido en el lenguaje de la política y del periodismo en analogía con la concepción del eslavismo o del germanismo. Tales concepciones no son realizables más que cuando encarnan en una gran nación cuya fuerza es la base de la personalidad común. El «sentimiento latino» no puede ser, para ninguno de los tres citados países, la base de un sistema de política exterior, menos aún la razón primordial de una alianza, y

jamás la base para una solidaridad guerrera.

Así, pues, ¿debemos quedar aislados de toda alianza como hasta ahora hemos permanecido?

De ningún modo; no nos es conveniente, y por otra parte, tampoco sería posible hacer tal cosa. En el dominio de las realidades prácticas, por la fuerza de las cosas, y por razón del profundo antagonismo existente entre nuestros intereses y los de nuestros vecinos todos, España debe seguir una orientación bien distinta a la que ahora preconizan los diarios del país. Una personalidad de sentimientos tan conocidos como el señor González Hontoria ha manifestado en uno de sus notabilísimos escritos que «un gran Estado constituido en el centro de Europa y otro que comprende la península ibérica, se sintieran en ciertas condiciones, inclinados a pensar que su mútua amistad es fácil y provechosa, mediando entre ellos pocas cuestiones que les dividan y ninguna que les encone, coincidiendo, en cambio en la necesidad de poner a raya a unos mismos vecinos por mar y por tierra; Inglaterra y Francia. No sólo es natural a estrechar Alemania y España sus vínculos políticos, sino que cuando las dos naciones fueran fuertes, su asociación sería de las más formidables entre los pueblos de Europa, favorecidas como están ambas por la posición geográfica.»

Estamos completamente de acuerdo con el ilustre escritor.

G. VILLAR DE LA TEJERA

Habla Dato

Consejo de ministros

En la Presidencia

POR TELÉGRAFO

Madrid, 26.—Hoy, por la mañana, como se anunció, se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Antes de comenzar, el jefe del Gabinete, señor Dato, recibió la visita de una comisión de salazoneros de Huelva, interesados en que se gestione cerca del Gobierno portugués, la reglamentación de la pesca a seis millas de la costa.

Cuando entraba al Consejo habló con los reporters el ministro de Estado, señor marqués de Lema, quien les dijo que ignora oficialmente la ruptura entre Alemania y la Argentina.

También habló con los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, manifestándoles que se ha restablecido la normalidad en Santiago de Compostela, habiendo sido levantado el estado de guerra.

Agregó que llevaba un expediente, fijando el límite máximo de las imposiciones en la Caja Postal de Ahorros.

A la salida

Madrid, 26.—Después de la una y media de la tarde terminó el Consejo, y seguidamente el presidente recibió a los periodistas, para hacerles la referencia.

Dijo el señor Dato que la mayor parte del tiempo que estuvieron reunidos lo invirtió el ministro de Estado en la exposición de los asuntos de política internacional.

Después, el ministro de la Gobernación trató extensamente de la situación interior, mencionando las huel-

gas planteadas y los sucesos ocurridos.

Anunció que mañana llegará a Madrid el gobernador civil de Barcelona. Luego, el ministro de Fomento informó al Consejo del proyecto de decreto, organizando los servicios agrícolas, que comprende 80 artículos.

En el próximo Consejo se terminará el examen de dicho asunto.

El ministro de la Guerra dió cuenta de varios proyectos que tiene en estudio.

Finalmente, el Consejo aprobó un decreto de Gracia y Justicia, suprimiendo cierto número de alguaciles de juzgados y elevando el ausido de los restantes.

Sesión extraordinaria

De las Obras del Puerto

Ayer mañana visitó al Gobernador civil una comisión de vocales de la Junta de Obras del Puerto para hacerle entrega, según se nos asegura, de un escrito interesando se convoque a la Junta a sesión extraordinaria.

Al preguntar al señor Sanz Matamoros sobre esta cuestión, nos dijo que en vista de las manifestaciones de los visitantes, se limitó a decirles que presentarán la instancia para darle el trámite debido.

—Y a usted des—añadió—tampoco digo más.

Hemos oído asegurar que hay en este asunto algo «pequeñamente» escandaloso.

¿Será por esto la reserva del gobernador?

¿Hasta cuándo?

La cuestión del alumbrado

Una importante casa comercial de esta plaza nos escribe, denunciando que la Compañía Lebon emplea una forma arbitraria sobre varios abonados para privarles de gas, y les amenaza con suprimir el servicio eléctrico si llega a conocer que protestan contra su proceder.

Es verdaderamente lamentable lo que viene ocurriendo con la cuestión del alumbrado, y más aún que no veamos próximas soluciones.

Desde hace muchos meses estamos amenazados de quedarnos sin luz, porque la empresa Lebon carece de carbón al precio de tasa, y el tiempo transcurre sin que las autoridades, obligadas a ello, busquen fórmulas que resuelvan el grave conflicto que se avecina.

Ya es hora, pues, de que el gobernador civil se preocupe en este asunto, procurando garantizar los intereses de todos.

El señor Sanz Matamoros tiene la palabra.

La labor de los telegramas

EL PROBLEMA UVERO

El Alcalde de la ciudad, señor Pérez Burillo, recibió ayer el siguiente telegrama del Presidente del Consejo de ministros:

«Enterado de su telegrama, renuevo a Ministro Estado interés que ya le tengo manifestado en favor aspiraciones exportadores de uva.—Correspondo a su saludo».

Crónica

La supresión de la reválida y los estudiantes

Los estudiantes han aplaudido al Ministro que suprimió los exámenes de reválida y me temo que procurarán mantener esa supresión con huelgas y tumultos, si es preciso.

No me atrevo a censurar esa actitud de los estudiantes. Todo el mundo sabe que, en general, los actuales exámenes de reválida no son adecuados al fin para que se crearon; que en ellos no se demuestra la capacidad para ejercer la profesión. El mismo profesorado lo reconoce así y lo lamenta.

Y he aquí una coincidencia entre Catedráticos y estudiantes. Ni los unos ni los otros creo yo que tienen interés en volver al statu quo, en que se restablezca lo que se suprimió. Con ellos coincide igualmente la opinión enterada, los que por necesidad o por vocación se han asomado a este problema. Aunque no supiéramos que esa forma de reválida era inadecuada o insuficiente, esta unanimidad en el desdén sería ya su fatal condenación.

Pero de la enfermedad de esa institución se han sacado distintas consecuencias. El Ministro ha dicho:—Matemática. Los catedráticos dicen:—Curadla. ¿Cuál es la solución más útil y prudente?

Las instituciones sociales o son circunstanciales o naturales. Si son circunstanciales, desaparecen espontáneamente cuando las circunstancias cambian. Así el feudalismo o la economía natural. Pero si son naturales, es pueril la pretensión de matarlas; el golpe falla siempre. Chassez le natural, il revient au galop. Así la Asociación profesional que Augusto suprimió y renació con el Imperio, que se eclipsó con los bárbaros y resurgió potente en la edad Media; creyó la Revolución francesa asestarle el golpe definitivo, y hoy se rie de la revolución, lo llena todo más pujante que nunca.

Mientras se piense que el Estado es un reflejo y un mandatario de la sociedad y que debe tutelar a ésta contra el peligro de la incapacidad en las carreras profesionales, la prueba de la reválida será una institución natural y necesaria y será pueril el intento de matarla. Su desaparición será una enfermedad y sólo con su aparición volverá la salud. ¿A qué, pues, gastar el tiempo inútilmente con daño, además, de a sociedad, es decir, de nosotros mismos?

Las corrientes van hacia el régimen corporativo y para que cada Corporación pueda inspirar a la sociedad la confianza de que cumplirá bien la función que le encomienda, no tendrá más remedio que exigir a los que a ella pertenecen pruebas eficaces de su capacidad profesional. Así lo hizo cuando existió y así lo tendrá que hacer cuando exista y mientras exista.

Las corrientes van hacia la autonomía universitaria. Cuando la Universidad la tenga, la responsabilidad de dar a la sociedad las garantías necesarias en el ejercicio de ciertas profesiones, no la compartirá con los Ministros que se esfuman al soplo de una crisis, pesará sobre ella sola y para hacerla frente con decoro tendrá que exigir pruebas suficientes de capacidad profesional, es decir, la reválida.

Ya están pensando las Escuelas de Comercio en sustituir los exámenes de reválida suprimidos con una ampliación de la carrera que no baje de tres meses, durante los cuales los que aspiren al título profesional prueben con ejercicios prácticos su capacidad para ejercerla. Ya están pensando en otros Centros para evitar su descrédito en sustituir lo suprimido con un rigor extraordinario en los exámenes.

Las pruebas de reválida en una u otra forma son inevitables. Harán mal los estudiantes en ver en la actitud de la Universidad de Madrid un capricho o una tozudez. Lo que ella desea con una buena fe y una alteza de pensamiento que sería injusto negarle, lo reclama a la vez la defensa de la sociedad, la evolución social y los prestigios morales de la Universidad, de la que hoy forman parte como estudiantes y mañana como titulares o como catedráticos.

Está bien que pidan la modificación: en eso les ayudarán todos y tendrán la razón de su parte. Pero será inútil que pidan la supresión absoluta.

Ni los ministros, Catedráticos y estudiantes juntos podrían conseguirlo y mientras lo consiguieran serían elementos perturbadores de la sociedad y enemigos inconscientes de sus intereses.—EL DOCTOR X.

Nuestros "amigos", los franceses

Otro español fusilado

El Ministerio de Estado ha hecho pública la noticia del fusilamiento en Francia de otro español, por supuestos delitos de espionaje.

No han valido súplicas, ni razones, no han servido para nada las protestas de simpatía que ahora hace la prensa francesa, bien que para disimular los manejos de la masonería, al servicio de su política internacional, para producir una revolución en España.

Este proceder francés, sobre revelar una crueldad extremada, pone de relieve cuán faltas de sinceridad son las protestas antes mencionadas, y demuestra cuán acertado es el criterio adoptado por los españoles de sostener la neutralidad a todo trance.

Cuánta diligencia han puesto la prensa, y aun los artistas, en llamarnos emboscados y cuán poca en redactar unas líneas para pedir siquiera que se suspendiera la ejecución hasta pasara la guerra. Son muy sensibles los franceses a los propios dolores, y muy indiferentes ante los ajenos.

Es un egoísmo que no tiene nombre; ellos consideran que nosotros estamos obligados a ir a la guerra a defenderlos por su linda cara, pero que en cambio no merecemos siquiera que se rebaje en un grado la pena de muerte impuesta, con dudosa justicia, a un súbdito español.

Yo siempre he sentido compasión ante las penalidades del pueblo francés, pero cuando veo que estos rigores desmedidos para con súbditos españoles son a él mirados con tanta indiferencia, sin pensar que esos fusilamientos han de hacer nuestra susceptibilidad, pienso que allí lo que se quiere son nuestras vidas para sacrificarlas en su provecho, importándonos un ardite nuestra amistad, y por consiguiente que no son merecedores de compasión por sus sufrimientos. El egoísmo excesivo repele.

Hay en esto de los fusilamientos una nota más dolorosa todavía, y es la indiferencia con que los gobernantes españoles los miran, pues si el ministro de Estado pusiera en evitarlos la mitad de la energía que el de la Gobernación pone en oprimir a la prensa, ningún fusilamiento hubiera sido llevado a cabo, porque en el espíritu de la ley internacional está que no corresponde aplicar la pena de muerte sino a aquellos que son cogidos infraganti en la línea de operaciones buscando arteramente datos que facilitar al enemigo. Excesivamente dice el «Reglamento concerniente a las leyes y costumbres de la guerra terrestre» en su sección 2.ª, capítulo 2.º artículo XXIX.

«No se puede considerar como espía más que al individuo que, obrando clandestinamente, con pretextos falsos, recoge o trata de recoger informes en la zona de operaciones de un beligerante con la intención de comunicarlos a la parte contraria».

Pero sucede en España que los gobernantes sólo actúan con rigor cuando se trata de oprimir a los concludados, mas para defenderlos sólo se usa de blandura.

Cualquier día, si fuera a la inversa, si se tratara de un súbdito francés que en España se le condenara en circunstancias análogas a las de los españoles fusilados en Francia, iba el Ministro de Estado francés a consentir el fusilamiento.

Pensar que no se ha colado ni un solo fusilamiento y que vino a España un individuo que no supo probar su personalidad (el famoso príncipe de los aeroplanos monstruos) que vivió a lo príncipe en la mejor fonda de Madrid, que se mandó hacer un ajuar de príncipe, que hizo compras diversas y

Preparativos Las próximas fiestas

Esta mañana, a las once, se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Festejos, para tratar de los que han de celebrarse en la próxima feria.

Probablemente, quedará planeado el programa de fiestas que ha de someterse a la aprobación del Ayuntamiento en la sesión del lunes próximo.

Como número nuevo, figurará en dicho programa un certamen de bandas.

También se nos asegura que la Casa Ferrera proyecta celebrar unos fuegos de artificios en la bahía, que simularán un combate naval.

Se hablaba ayer de gestionar para las fiestas la cooperación de la Sociedad Coral Almeriense, que tiene en ensayo varias obras, y cuya presentación al público constituiría, a juzgar por los adelantos que el orfeón realiza, un éxito a buen seguro.

Nada más indicado por tanto, que organizar un festival que sirviera de estímulo a la afición.

De las corridas de toros, nada hay en firme todavía.

Por lo demás, y a parte los festejos que particularmente se organicen, el programa comprenderá los de años anteriores, tales como regatas, conciertos, verbenas, fuegos artificiales, deportes, etc. etc.

Continúa activamente su gestión recaudadora la Comisión del Comercio que se nombró para tal objeto, la que nos facilita una tercera lista de donantes que se inserta a continuación.

Table with 2 columns: Name and Amount (Pts. Cts.). Includes Don Alfredo Rodríguez (150'00), Don Carlos Bahlsen (50'00), Don Francisco Oliveros (50'00), Don Salvador Romero y Hermano (80'00), "El Buen Tono" (25'00), Carrillo y Cia. (50'00), Don Joaquín García Gómez (50'00), Don Enrique Mita (25'00), Viuda e hijos de Tomás Terriza (25'00), Don Antonio S. Muley (10'00), "El Río de la Plata" (25'00), Don Camilo Cabezas (25'00), Góngora y S. Roche (50'00), Viuda de Pedro Alemán (150'00), Confitería Oace de Septiembre (25'00), Don José Vicente Castillo (100'00), Don Joaquín Díaz Zea (25'00), Don Joaquín López Rodríguez (10'00), Don Antonio Mateos (25'00), Papelería Moya (20'00).

Señores comerciantes que se han negado rotundamente a contribuir alegando que las fiestas no les interesan.

Don José Broton, fabricante de alparagatas, calle de Granada.

Don Juan Moratón, peluquería, Paseo del Príncipe.

Don José Giménez Hernández, tienda de tejidos, calle de Granada.

Don Antonio Tapia, zapatería, Paseo del Príncipe.

Es de lamentar la actitud de estos comerciantes, así como también la de aquellos que suscriben cantidades ridiculas en relación a la importancia de su negocio y esperamos del patriotismo de todos y del amor que deben tener a la tierra donde desarrollan su capital que procedan con verdadero desinterés y altruismo en una cuestión como esta que afecta a todo el vecindario de Almería.

NECROLOGIA

Ayer dejó de existir en esta capital, la preciosa niña Loreto Domenech Ibarra, hija de nuestro querido amigo el abogado don José Domenech Flores, a los nueve meses de edad, y cuando ya constituía la alegría de sus padres.

Saben cuán de veras nos asociamos a su profundo y justificado dolor y les deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

que en ninguna parte pagó, y que ni se le formó proceso para averiguar si se trataba de un timador, es para morir de vergüenza.

TIROL

Los viajes del submarino mercante "U-Deutschland"

Del diario de ruta de su comandante don Pablo Koenig

AMERICA

Mientras que en el Atlántico esquivábamos el encuentro de buques, cambiando de rumbo sin sumergirnos, y no nos importaba que alguna que otra vez fuésemos vistos, durante los últimos días de viaje no sumergimos sin excepción en cuanto percibíamos la más ligera nebulilla de humo en el horizonte. Al hallarnos ya en las proximidades de la costa no queríamos servidos de ninguna manera, puesto que habíamos de contar con la presencia de barcos de guerra enemigos.

El día 8 de Julio ya habíamos notado, en inmersión, por el color del agua, que no podíamos estar muy lejos del término de nuestro viaje.

En el curso de aquella tarde deliberamos mis oficiales y yo, respecto de estibar el cabo Henry, que es el más meridional de los dos promontorios que forman la entrada a la rada de Hampton Road y bahía de Chesapeake: era mi opinión aguardar en aguas profundas, a una distancia de unas diez millas aproximadamente del límite de las aguas jurisdiccionales americanas, hasta que amaneciese, para cerciorarnos, si los enemigos acaso habían tomado alguna medida. Pues si algún rumor sobre nuestro viaje se hubiese filtrado y llegado a hacerse público, teníamos que contar forzosamente con tales medidas.

Kapohl, el primer oficial, en cambio, propuso acercarse lo más posible a la costa, amparados por la obscuridad de la noche, siendo de la misma opinión el segundo oficial Eyring.

Ambas opiniones tenían su pro y su contra, así que yo decidí continuar por de pronto con precauciones y aguardar, mientras anochecía, cómo se presentaba la situación atmosférica.

La decisión nos la impuso poco después una fuerte brisa que salió del S. O. y se llevó la sutil neblina estival que antes nos había impedido una buena vista. Pero al mismo tiempo se pegó la mar por efecto del viento, haciéndonos dar unos bandazos sumamente molestos. Por este motivo no pensamos ya más y nos decidimos a hacer aquella misma noche rumbo en dirección a los faros de los cabos Henry y Charles, guiándonos por las buenas observaciones astronómicas que poco antes habíamos hecho.

Avanzamos, pues, hasta que, después de no mucho rato, un pálido reflejo surgía por instantes en el horizonte para volver a desaparecer en seguida: era el resplandor del fuego intermitente del Cabo Henry, el primer saludo de América.

Repentinamente apareció por estribor adelante una luz blanca que inmediatamente desaparecía otra vez, para volver a resplandecer algunas veces más todavía. Poco después aparecía por babordavía una luz blanca, pero ésta quedó fija.

Nos miramos sorprendidos sin saber qué decir. ¿Qué será? ¿Qué no será? Esto tenía todas las apariencias de barcos de guerra, con luces apagadas, que estaban haciendo señales luminosas.

Por si acaso, habría que estar sobre aviso. A media fuerza, con el agua hasta la torre, toda la gente en sus puestos de inmersión, nos aproximamos sigilosamente y, haciéndonos todos ojos, intentamos perforar la obscuridad, ayudados por nuestros anteojos.

No pasó mucho tiempo, cuando todo quedó aclarado: la luz fija resultó ser la linterna del palo mayor de un inocentísimo vapor que saliendo para alta mar pasaba y se hallaba ya a bastante distancia a popa. Poco después pudimos también distinguir, hacia el sur de la luz intermitente, la silueta de las velas de un pallebot de tres palos que navegaba, a manera de muchos barcos de cabotaje, sin contraluz, enseñando solamente aratos una luz blanca a popa. Eso fué lo que habíamos tomado por señales de barcos de guerra, quitándoseme un peso de en-

cima, mandé "toda marcha avante", y pronto vimos también la luz fija del cabo Henry, mientras el centelleo de la intermitente del cabo Charles resplandecía cada vez más clara en el horizonte.

Entonces vimos que habíamos calculado bien nuestro rumbo, pues la entrada entre los dos promontorios estaba delante de nosotros.

Pronto surgían los faros mismos sobre el horizonte. Con una sensación indescriptible en el corazón saludé el fuego del Cabo Charles, que con sus incalculables haces de luz en medio de la obscuridad infinita, me pareció como una señal infalible de que ahí enfrente hallaba, después de un largo y peligroso viaje, al fin, tierra firme, nuestro destino: América.

Poco a poco íbamos pasando las boyas luminosas que aparecían una tras otra, marcando la ruta, y el aullido de la baja-sirena que allí cerca se hallaba, aumentaba con su sonido la sensación de la proximidad de tierra firme. Después que habíamos pasado también esta baliza, emergimos del todo. Vimos las luces de varios trasatlánticos, sin ser vistos por ellos, porque íbamos todavía con las luces apagadas, hasta que tuvimos de medio lado al Cabo Henry y cruzamos el límite jurisdiccional americano.

Eso fué el día 8 de Julio de 1916, a las 23,30 h. Ya dentro de las aguas americanas, encendimos nuestras luces y navegamos tranquilamente hacia la entrada entre las puntas, hasta que percibimos delante de nosotros las señales roja y blanca en el palo mayor del vapor de los prácticos. Paramos, encendiendo, como de costumbre, una luz azul, a lo que el vapor de los prácticos respondió encendiéndonos con su proyector, y como no distinguiera la silueta de un vapor, se acercó con mucha cautela. Durante largo rato nos alumbra, recorriendo siempre de nuevo el cono luminoso de su proyector la baja cubierta y la torre del Deutschland.

El inesperado aspecto de nuestro barco parecía haber sorprendido al buen práctico de tal manera, que tardó bastante rato en preguntarnos, sirviéndose de la bocina:

—"¿Rohare are you bound for?" (¿Adónde van ustedes consignados? A nuestra respuesta "New port News", contestó preguntando por el nombre de nuestro barco; se lo dijimos, pero tuvimos que repetirlo por dos veces, hasta que los de enfrente comprendían qué visita más rara tenían ante sí. Y entonces debo haberse producido una grandísima sensación a bordo del vapor de los prácticos.

En gran velocidad venía un bote hacia nosotros; y cuando el práctico llegó, trepando por la redonda panza del Deutschland, sobre la cubierta, nos saludó con las siguientes palabras brotadas del fondo de su corazón:

—"O'il be damned, jhore she is!" Y nos daba sendos apretones de mano, expresándonos su gran alegría de ser el primer americano que saludaba el U-Deutschland en América.

Mi primera pregunta fué si a sus oídos hubiese llegado alguna referencia de nuestra llegada y si nos estarían esperando; con gran sorpresa y alegría mía supe que hacia algunos días ya que un remolcador andaba por entre los dos cabos y que éste, seguramente, tendría que ver con nosotros.

En seguida nos pusimos acompañado por el práctico, a buscar el remolcador expresado.

En esto, también los trasatlánticos que llegaban, descubrieron el extraño buque, y nos enfocaron de todos lados con sus proyectores, así que nuestra llegada a las aguas americanas iba tomando forma de una gran fantasía nocturna.

Sin embargo, no era tan fácil empresa la de encontrar a nuestro remolcador en la oscuridad, y bastante tiempo tuvimos

que buscar, hasta que después de dos horas topamos con él: era el remolcador *Tiamins*, al mando del capitán Hinsch del Lloyd Norte Alemán.

Grande fué nuestra alegría. Diez días enteros había que el capitán Hinsch, cuyo vapor *Neckar* estaba amarrado en Baltimore desde el principio de la guerra, nos estaba esperando entre los dos cabos; nuestra tardanza ya le había ocasionado gran preocupación por nuestra suerte. Así que ahora estaba satisfichísimo de verse salvo y sano ante sí a su protegido, cuya llegada tanto ansiaba.

Antes que nada nos transmitió la orden de arribar, en lugar de Newport News, a Baltimore, donde todo estaba preparado ya para nuestra llegada. Por esta razón desembarcamos otra vez al práctico de Newport News y remontamos, guiados por el *Fimms*, la bahía de Chesapeake, después de izar orgullosos, la bandera alemana, que desde la llegada del crucero auxiliar *Eutel* *Wredovich*, a Hampton Road, por primera vez volvía a flotar en estas aguas. Así fuimos bahía adentro mientras amanecía. Nuestro viaje se hacía poco a poco triunfal: todos los vapores neutrales, americanos y otros, con los que nos encontrábamos, nos saludaban tocando tres veces sus silbatos y sirenas de vapor; sólo un vapor inglés nos pasó con elocuente silencio, mientras dejábamos flotar al viento nuestra bandera negro-blanco-roja, y el capitán Hinsch vigilaba atento con su remolcador para evitar que al inglés se le fuera el timón y nos embistiera un poco sin querer.

También en lo demás ayudaba el *Fimms*. Nosotros no podíamos contestar a los saludos sino con nuestro silbato de costoso aire comprimido, y esto habría resultado un poco caro con el tiempo; así es que el *Fimms* se encargó de dar las gracias por nosotros por medio de su gran silbato de vapor.

Hacia las cuatro de la tarde, el *Fimms* pudo aproximarse con cuidado a nuestro costado: nos pasaron a bordo un pedazo de hielo con el que rápidamente enfriamos un par de botellas de champagne; orgullosos chocamos nuestras copas, brindando por la feliz llegada del *Deutschland* en América, y sólo sentimos que nuestro bravo colega Hinsch no participase del brindis más que con los tapones que fueron a parar a su cubierta.

El placer que el hielo y la primera bebida fría nos proporcionaba, sólo lo comprenderá quien pueda imaginarse lo que es vivir días enteros en una temperatura de 53 centígrados.

El rumor de nuestra llegada debió haberse propagado con una rapidez increíble, pues a nuestra gran sorpresa vinieron a nuestro encuentro, horas antes de llegar a Baltimore, embarcaciones con reporters y operadores de cine.

Aunque ya empezaba a oscurecer, fuimos enfocados con frenesí y probablemente habríamos tenido que hacer frente a infinidad de entrevistas, si un oportuno chaparrón de lluvia no hubiese ahogado el chaparrón preguntas, refrescando con una lluvia torrencial a nosotros, pobres navegantes achicharrados, y haciendo que pronto continuase *Deutschland*, solitaria y silenciosamente hacia el término de su viaje, acompañado sólo por su fiel remolcador.

A las 11 de la noche paramos junto a la estación de cuarentena de Baltimore, y nuestra ancla fué con estrépito a hundirse en el fondo.

U *Deutschland* había llegado.

VIDA LOCAL

Del campo donde ha pasado una temporada regresó el concejal don Federico Rodríguez Ferrer.

Ha experimentado alguna mejoría, dentro de la gravedad en que se halla, nuestro respetable amigo don Antonio Acosta Oliver, cuyo total alivio vivamente deseamos.

Hay regresará de Adra el presidente de la Diputación, don Antonio Soler Bayona.

Ha marchado a Mézarrón el oficial de Sala de la Audiencia provincial, don Antonio Muñoz Pérez.

Boletín Oficial

Este ayer, sólo publica subastas de aprovechamientos forestales de los pueblos de Bazaes, Urracal, Lucainena de las Torres, Oria, Huéscija, Taque, Padules, Beninar y Fondón.

Dice el señor Pérez Burillo

LA SALUD PUBLICA

El alcalde accidental, señor Pérez Burillo, declaró ayer que le había producido inmejorable efecto y que le parecía de perlas (gracias, Carlitos) nuestro artículo del número anterior, proponiéndole la higienización del Barrio Alto, cuyas viviendas carecen de pozos negros.

—Debe tener en cuenta el vecindario —dijo el señor Pérez Burillo—, que los múltiples y complicados asuntos que pesan sobre la alcaldía, no permiten que éstos se aborden de una vez y se resuelvan de momento.

Añadió que en su afán de servir el interés de la ciudad había abandonado sus atenciones particulares, dedicándose de lleno, muy gustoso por supuesto, a las obligaciones que le impone la alcaldía.

Refiriéndose después a nuestro ruego, dijo que lo consideraba justísimo, pues no todo va a ser —exuso— dedicarse al centro de la ciudad, cuando los barrios extremos requieren una atención preferente.

Atendiendo nuestra petición, el señor Pérez Burillo, como primera providencia, ha citado para esta tarde, a las cinco, a los alcaldes de barrio del distrito 6.º (Barrio Alto) para adquirir informes y abordar la cuestión.

—Estoy dispuesto —agregó— a que se haga lo que me pidan, y el asunto, una vez comenzado, no lo dejaré de la mano.

El señor Pérez Burillo terminó ofreciéndonos su cooperación en cuanto se refiera a la campaña en pro de la salud pública, y concretándose a la petición que le hemos formulado, reiteró que la vertamos lograda, dentro del plazo que las circunstancias requieren, pues la mejora, no es cosa de un día.

Nos complace la actitud en que se coloca el alcalde, y le agradecemos sus sinceros ofrecimientos.

¡A que se gana la Cruz de Beneficencia!

De Hacienda

La recaudación obtenida el pasado día 24 ascendió a pesetas 16 870 50.

—La Dirección de la Deuda ha concedido dos mesadas de supervivencia a doña Rafaela Oña González, viuda del portero que fué de esta administración de Contribuciones, José Rodríguez Guerrero.

—Por el mismo centro, se ha concedido el traslado de pensión que solicitaban don Miguel Soler Rojas, de Almería a Córdoba, y doña Margarita Ballester Pons a la de Málaga.

—El Gobernador civil ha dispuesto la devolución a don Roberto O'Connor, de un depósito de 142 50 pesetas, constituido para operaciones de minas.

—Los pagos efectuados ayer por esta Tesorería ascendieron a pesetas 865 46.

—Pagos por hoy: En la Delegación de Hacienda: Junta de Obras del Puerto, 33.333 33; don Francisco Calderón de la Barca y Riancho, 1.000.

En la Caja de Depósitos: Don Pedro Flores Ruiz, 52 50; don Juan del Aguila López, 65.

Número de 8 páginas

MILITARES

Destino. —Ha sido destinado a la Comandancia de Carabineros de Murcia el segundo teniente (E. R.), de reciente ascenso, don Matías Fernández Sánchez.

Permuta. —Ha promovido instancia, en súplica de permuta, el recluta del regimiento infantería de San Fernando, enfermo en este Hospital, Roque Gutiérrez Rubio.

Pasaportado. —Lo ha sido para que se incorpore al regimiento Cazadores de Lusitania en Granada, el soldado declarado rebelde y presentado en esta, Juan García Ortega.

Licencia. —Se han concedido dos meses de licencia por enfermo para Almería al soldado del Batallón Cazadores de Cataluña, Francisco Segado Ruano.

A presentarse. —En el Gobierno militar de la plaza debe presentarse para recoger un documento el cabo Antonio García Apericio.

Junta de Subsistencias

La escasez de carbón

Ayer tarde, a las seis y media, se reunió la Junta provincial de Subsistencias.

Motivó la reunión, la visita recibida por el Gobernador civil de una comisión de fondistas, que se quejaron de la falta de carbón para su industria.

Dicha visita se efectuó en la mañana de ayer.

El señor Sanz les expuso que se preocupaba de esta cuestión y les invitó a que expusieran sus quejas, a la Junta para que ésta resolviera.

Los fondistas acudieron al llamamiento, siendo también llamados a consulta varios almacenistas del referido combustible.

Fué puesto un apremiante telegrama al ministro de Fomento.

La reunión suspendióse cerca de las ocho, para continuarla esta tarde.

El ideal del pueblo

La reina madre fué recibida con entusiasmo en San Sebastián

La reina madre ha llegado a San Sebastián y este pueblo le ha tributado un recibimiento superior a toda ponderación. Doña María Cristina ha hecho mucho por esta bella ciudad que, bajo su égida protectora, alcanzó las prosperidades presentes. Así los donostiarros aman a la reina y aprovechan cuantas ocasiones le presentan para demostrarlo. Esta vez, sin embargo, se han superado a sí mismos.

Tienen las manifestaciones multitudinarias un sentido esotérico que es del mayor interés desentrañar. Ahora este interés crece, se agiganta, hasta llegar a ser quizás un interés supremo. Las inseguridades de la vida española en la hora presente dan a las manifestaciones populares, en cualquier sentido que se manifiesten, un alcance histórico.

Los pueblos conocen mejor que los estadistas la aproximación de los peligros, porque los pueblos tienen instinto. Pero el pueblo no puede en todo momento hablar a los reyes. Toda la organización del Estado, desde el protocolo formalista hasta la irresponsabilidad constitucional, es una barrera levantada entre el país y el soberano. Así habrá de ser para los prestigios de la corona, pero el hecho es, que cuando el pueblo, quiere hablar a los reyes tiene que hacerlo en forma de manifestación, por la muchedumbre de bocas de la multitud abigarrada.

¿Qué tenía que decir el pueblo a doña María Cristina? Ya hemos consignado más arriba que San Sebastián ama a la reina madre. Pero no es sólo este amor el que agrega el pueblo a la llegada de la reina. Había también en la manifestación algo así como un ideal cuyo símbolo pudieran ser en este caso las personas reales. Yo estoy seguro de que si llegan también los reyes la manifestación hubiera sido igualmente entusiasta e igualmente significativa. Hagamos constar para desentrañar la significación de estos actos populares que no han sido los autodinásticos los que menos han trabajado para dar brillantez a la recepción.

Hé aquí porque hablaba yo de un ideal unido al amor del pueblo donostiarra por los reyes, y, en este caso, por la reina madre. Es ese mismo ideal que me hace a mí, por ejemplo, encontrarme accidentalmente unido a un carlista que es mi antipoda en la concepción del Estado y de la sociedad. Pero el carlista y yo hemos coincidido un momento en la necesidad de unimos hasta que pase el peligro que se cierne sobre la patria común.

Después vendrá la hora de reanudar nuestras querellas.

La vida de los reyes no es ya un misterio impenetrable. Frente a la vacilación, a la inseguridad y los errores de los políticos, está esa región serena depositaria del acervo común de los ideales. En los momentos difíciles, cuando el pueblo vé a punto de extraviarse las inteligencias directoras vuelve los ojos hacia esa región serena. Entonces es cuando el pueblo habla con los reyes o con los Jefes del Estado. Y cuando los reyes simbolizan algo que está en las entrañas de la muchedumbre, cuando un mismo ideal junta las aspiraciones, resuena el aplauso clamoroso de la multitud.

Por eso hemos visto sin asombro que las manos de los carlistas aplaudían a la reina con tanto entusiasmo como las de los más fervientes dinásticos mientras que entre el gentío apañado salía entre vivas a D.ª María Cristina, vivas a la neutralidad de España, ideal supremo del pueblo. La reina madre recibía el homenaje sonriente y saludaba...

Para el señor Illueca

Los timos no deben repetirse

Se nos dice que a un forastero que vino a esta capital con el propósito de embarcar para Cuba, le fué timado y ver todo el dinero que el pobre hombre tenía disponible para el viaje.

Hace varios días se registraron otros dos timos, uno de los cuales de alguna importancia.

De ellos no hemos querido ocuparnos para facilitar la labor de la policía.

Pero como el caso se repite y los timadores no son descubiertos, hemos de llamar la atención del inspector jefe, señor Illueca, para que vea la forma de que esos "vivos" caigan en el garlito.

Nosotros creemos que con un poco de actividad por parte de los vigilantes es, si no imposible, por lo menos muy difícil de que en Almería puedan "trabajar" los profesionales del timo.

En nuestra capital una población en la que el forastero no puede ser desconocido ni un solo día, y en cuanto a los de aquí, conocidos son los "personajes" que viven de lo que afanan a los incautos o de las raterías que cometen.

Así, pues, cuando en Almería se dan golpes como los de estos días, sólo pueden achacarse a descuidos de la policía.

Y la policía de esta plantilla, que se distingue por los buenos y meritorios servicios prestados corre el riesgo del descrédito, y de la censura, si a su tiempo no evita, con estrecha vigilancia, la presencia de timadores en la ciudad.

Ahora, con motivo de la temporada de baños, son numerosos los forasteros que visitan la capital y es un deber de la policía estar en constante acecho para que los randas o sean encarcelados o tengan que emigrar de aquí.

Nuestras líneas de hoy constituyen únicamente un aviso, más bien una amistosa amonestación; pero si, lo que nos esperamos, vuelven a repetirse los timos, entonces en contra de nuestra voluntad, que es siempre la de velar por el prestigio de la autoridad, nos veremos precisados a combatir la pasividad de la policía.

El señor Illueca, no debe permitir que sus agentes se descuiden, porque moralmente él es el responsable.

Judiciales

Señalamientos para hoy.—Sección segunda: Causa del juzgado de Carjayer, sobre lesiones, contra Jos-ía Yebra Moreno.

Abogado, señor Domínguez; procurador, señor Navarro.

Vista de un incidente de apelación promovido en causa del juzgado de Cuevas, sobre falsedad.

Abogado, señor García del Pino; procurador, señor Cassinello.

LA INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosko de "El Ocho" calle de Alcalá frente a las Calatravas

POR TELÉGRAFO

La guerra europea

Desde Viena

La victoria contraofensiva austroalemana. Entrevista de los emperadores. Han sido reconquistados 3.000 kilómetros cuadrados. Se registran deserciones en masa en el ejército ruso. Indulto. Condecoraciones.

Madrid, 26.—Viena-Aerograma de Pola):

Comunican del Cuartel general que las tropas de los Imperios Centrales que avanzan contra Critalpa y el Sereth se hallan a la distancia de un día de marcha de la línea férrea Anaster-Czynka-Luczac.

El terreno conquistado al Norte del Dniester es de suelo fecundo, aunque se halla en parte sin cultivar.

El brioso empuje de los soldados austroalemanes en la Galitzia Oriental les ha adueñado de 3.000 kilómetros cuadrados de terreno.

Los aviadores austriacos han contribuido a aumentar la confusión de las tropas rusas que huyen en todas direcciones.

Hasta ahora van cogidos 47 cañones y es imposible contar a los prisioneros, que afluyen en grandes cantidades a los campos de concentración.

En varias fracciones enemigas se han registrado casos de deserciones en masa, como hizo el regimiento de la Guardia, de Wolinsky, no obstante la heroica abnegación de los oficiales, cuyas pérdidas son elevadísimas.

La entrevista celebrada ayer en Podgorz por los emperadores de Alemania y Austria, fué cordialísima, conversando cerca de media hora.

El Kaiser prosiguió el viaje al frente de la Galitzia Oriental acompañado por el ministro de Negocios Extranjeros de Austria-Hungría, conde de Czernin.

El emperador Carlos regresó a Viena, adonde ha llegado esta mañana.

El soberano entregó al gobernador de Galitzia la Medalla por Méritos militares, y al general Hoffmann la Orden de Leopoldo de 1.ª clase.

El emperador Carlos ha ordenado la conmutación de pena a 286 condenados a muerte.

Parte oficial

Alemania

Madrid, 26.—Berlín. Oficial. (Aerograma de Koenigswusterhausen):

Teatro Occidental: Ejército del príncipe Ruprecht: La lucha de artillería sigue intensa, llegando a ratos a adquirir la fuerza de fuego graneado entre la costa y el Lys.

Por la noche decreció un poco y aumentó al amanecer, adquiriendo grandísima intensidad.

Continuaron los avances de los exploradores ingleses, sin éxito alguno para el enemigo.

En el sector del Artois gravitó nuevamente intenso fuego de artillería sobre nuestras posiciones de Lens y Mouchy.

Destacamentos nuestros de asalto con tropas provistas de lanzallamas se apoderaron de una importante parcela de trincheras que el enemigo trató, vanamente, de recuperar, por medio de tres asaltos.

Ejército del Kronprinz: Después de una excelente preparación de artillería, regimientos de Westfalia tomaron por asalto una posición francesa al Sur de Aylles, en una altura de 1.800 metros, por 400 de pérdida.

En la mañana de hoy avanzaron, por medio de un ataque por sorpresa, batallones del Rhin inferior, al Noroeste de la granja de Hurtebise, arrebatando al enemigo parcelas dominantes de la cresta de la posición.

En la Champagne, tropas de asalto de Schleswig Holstein y de la Mark efectuaron con éxito un avance, posesionándose en la Montaña Alta de los restos de la parcela de trincheras que el 14 de Julio ocuparon los franceses.

El enemigo dió en los tres campos de batalla mencionados, varios contraataques infructuosos, sufriendo en sangrientos combates gran número de bajas.

Apresamos a más de 1.150 franceses, de los cuales 46 son oficiales y cogimos numerosas armas de trincheras.

Teatro Oriental: Ejército del príncipe Leopoldo. Grupo del general Eichorn.

Al Sur de Smorzon la acción concentrada de nuestra artillería estrechó la brecha rusa, teniendo el enemigo que retroceder en dicho sector.

Casi toda la posición ha vuelto a nuestro poder.

Grupo del general Bohem Ermo li: A raíz de vivos combates, nuestras divisiones llegaron a las alturas situadas al Noroeste de Ternopol y sector Gniezna, hasta la carretera de Trembowla-Husiatyn.

Más al Suroeste nos apoderamos de Bucz: chz, Plumacz, Otyla y Tartaros.

Despacho oficial

Austriaco

Madrid, 26.—Viena. Oficial

Frente ruso: En la Galitzia Oriental las operaciones efectuadas ayer fueron coronadas por nuevos éxitos para las tropas austro-húngaras, las cuales lograron apoderarse de las ciudades de Stanislaw y Nadworna.

Nuestros contingentes persiguieron al enemigo, que sigue retrocediendo, tropezando, no obstante, muchas veces, con la tenaz resistencia del adversario.

El ala norte consiguió desalojar a los rusos de sus posiciones en el paso de Tartaros.

En el río Bestriza y también en el Zlota Lipa inferior ofrecieron los rusos considerable resistencia.

Al Sur de Ternopol lanzó el enemigo infructuosamente compactas masas contra los regimientos alemanes, En los Karpatos transilvánicos, entre el paso de Tartaros y el Susita, disminuyó considerablemente la actividad del enemigo.

En el valle del Putna renovaron sus contingentes los asaltos.

Los pequeños resultados obtenidos por los rusos durante las primeras fases de este asalto, fueron detenidos por el fuego de nuestra artillería.

Frente italiano: La viva actividad de artillería señalada los días anteriores, continuó también ayer.

Ultima hora

Informes oficiales

Franceses

Madrid, 27.—París. Oficial.

Han continuado los combates, acompañados por un bombardeo intenso, sobre la meseta de Hurtebise, sin lograr el enemigo el menor progreso.

Los franceses han conseguido recuperar parte del terreno.

En la Champagne los alemanes repitieron sus ataques hacia Mont Blond y en los alrededores de Casque.

La artillería francesa contestó enérgicamente al cañoneo alemán en ambas orillas del Mosa.

Oriente: Nada.

Alemanos Madrid, 27.—Berlín. Oficial. Teatro Oriental:

En el frente de Flandes ha decrecido la violencia del fuego.

Nuevos éxitos obtenidos por las tropas de los Imperios Centrales en la Galitzia Oriental, obligaron a los rusos a abandonar su frente de los Karpatos hasta el sector de Kirilbaba.

DE MINAS

Registros.— Don Francisco Navarro Sánchez solicitó ayer la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el título de "El Llavin", número 34.026, en término de Canjáyar, paraje que llaman El Romeral.

—Don Juan Figueroa de Vargas, vecino de Madrid, ha solicitado la concesión en propiedad de cuarenta y tres pertenencias de igual mineral con el título de "Martita", número 34.027, en término de Mojácar, paraje denominado Pago del Caldero.

—Don Mariano Campos González solicitó una demasia a la mina "El Figaro" de mineral de hierro, número 34.028, en término de Fondón, paraje que llaman Cuevas de las Nogueiras.

—Don Germán Elul Ayuso, solicitó la propiedad de cincuenta y dos pertenencias del mismo mineral, con el nombre de "Guillermo", número 34.029 en término de Escúllar, paraje llamado Loma de Enmedio.

—El mismo señor ha solicitado 56 pertenencias del citado mineral, con el título de "Santa Ana", número 34.030, en los términos de Escúllar y Abta, parajes que llaman Los Arrales, Las Fajanas y Chaparral de las Padillas.

Carta de pago.—Don Francisco Navarro Sánchez ha presentado carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario para responder de las operaciones facultativas que se practiquen en el registro "El Llavin", solicitado ayer.

Recurso de alzada.—Don Luis Gay Padilla, como presidente de la Sociedad propietaria de la mina "Rosario", ha entablado recurso de alzada en el que solicita sea revocado el decreto gubernativo por el que se anuló el registro "Demasia a Rosario", número 33.887, del término de Nijar.

Renuncias.—Don Germán Elul Ayuso ha renunciado a la propiedad de los registros titulados "Esperanza", número 33.919 del término de Abta; "San José", número 33.918, de los de Abrucena y Fijana y "Fe", número 33.917, del de Abta.

Plomo y plata.—Los fundidores han fijado ya como definitivo para las entregas que se les hagan hasta fin del presente mes, los precios que rigieron el pasado, o sean de ochenta y uno a ochenta y tres reales el quintal de plomo, onos y medio reales la onza de plata, y los descuentos habituales de 5 y 5.

Pensando en que la dilación en el fijar los precios de Julio debiera responder a alguna de las muchas anomalías que a cada momento surgen con motivo de la guerra, hemos inquirido—dice la "Gaceta Minera y Comercial de Cartagena"—y deducido de nuestra inquisición que, a pesar del acuerdo de los gobiernos aliados de fijar el precio (hasta ahora 30 L.) al plomo, puesto que ellos son los principales consumidores, no ha faltado quien sorteando hábilmente los preceptos fijados, pudo conseguir de momento mejoría en los precios de compra-venta.

Como la mayor parte de la producción española está sujeta al precio de guerra que es actualmente de 30 L., resulta evidente un perjuicio, por razón del cambio para los productores del mineral español y fundidores del mismo. Y como tal perjuicio es de un 20 por 100 próximamente y en menosprecio respecto al que cobrar, ingleses, franceses e italianos, ello ha dado lugar a que se haya entablado la correspondiente reclamación a los gobiernos consumidores, la que de ser atendida, cual es de justicia, podrá permitir elevar algo los precios actuales a la producción española.

Dentro de la vaguedad que nos concede para la información el estado anormal imperante, a lo dicho atribuimos la

indecisión mostrada por nuestros fundidores.

Celebraremos, en aras de la justicia y en bien de nuestros mineros, se restablezca en breve la equidad

La plata declina en baja, pues de P. 43 14,32 a que se cotizaba la pasada semana, hoy se cotiza a P. 43 la onza.

Visitas

El cierre de las tabernas

Ayer mañana visitó al alcalde una numerosa comisión del gremio de expendedores de vinos, para rogarle que, dentro de lo que dispone la ley, se tenga con ellos la condescendencia posible, en vez de constituirse en rigoristas, en cuanto al cierre de las tabernas, pues con ello lo que se consigue es que otros industriales, que aparecen matriculados bajo denominación distinta, se beneficien en determinados días, estableciéndose una diferencia que perjudica a los primeros.

El señor Pérez Burillo les contestó que en el terreno oficial, poco podía hacer a su favor, pero, particularmente, ofreció buscar la forma de atenderlos en sus justos deseos.

Con el mismo fin, visitaron después al Gobernador civil, de quien obtuvieron análogas promesas.

Los visitantes salieron muy satisfechos de ambas entrevistas.

El alcalde aprovechó la visita de estos industriales, para hablarles de la tarifa de arbitrios confeccionada por la Comisión de Hacienda, sustitutiva de los de inquilinato, reparto vecinal, patentes y otros impuestos, mostrándose los últimos bien impresionados.

La provincia al día

Abta.—La Guardia civil continúa practicando diligencias, con motivo del hurto de una mula y un burro realizado en el sitio que llaman Montagón.

Se supone que los gitanos autores del hurto se han internado en Sierra Nevada y tomaron el camino de Laujar, para pasar a Granada.

Uno de ellos, el Antonio Cortés, tiene un hermano en Baeares, cerca del cual se ha dispuesto que se practiquen averiguaciones.

Gérgal.—En la mañana del 24 se presentó a la Guardia civil el vecino de esta villa Juan Fernández Márquez, denunciando que en la noche anterior le habían sido robadas con fractura de un candado que aseguraba la puerta de su establecimiento, sito en la calle Sebastián Pérez, numerosos objetos de quincalla, papelería y perfumería, prendas de vestir y otros efectos, y 120 pesetas en billetes de Banco y monedas de plata.

La Guardia civil practicó en seguida activas pesquisas sin resultado favorable.

Existen vehementes sospechas de que el robo sea supuesto, como lo prueban numerosos detalles observados por la Benemerita.

No obstante, continúan las pesquisas. Del hecho tiene conocimiento el Juzgado de Instrucción.

Roquetas.—En la tarde del miércoles, próximamente a las siete, apareció ahogado en una balsa próxima a la casa que habita don Francisco Martínez, el niño de 4 años, Víctor Ruiz Carrá, hijo de Esteban Ruiz Muñoz y María Cara Martín.

El médico don Pedro Sole, a quien se dió aviso de la desgracia, acudió en auxilio del niño, pero los servicios de la ciencia eran ya ineficaces.

El cadáver de la infeliz criatura presentaba un golpe en la cara.

El padre del niño se halla ausente; ignorándose su paradero.

Al acudir la madre se desarrolló una escena dolorosísima.

Acudieron también al lugar del suceso las autoridades y numeroso público.

Se instruyeron diligencias.

POR TELÉGRAFO

Notas bursátiles

Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en Aleria.

Table with exchange rates: Cheque st. Paris 75 | 50, Interior 4 % 20 | 63, Amortizable 5 % 72 | 75, Idem 4 % 92 | 25, Idem 4 % 80 |

Comentarios
Democratizando
'a La Prusiana'

M. Ribot, en el discurso pronunciado en la Cámara el 22 de Mayo, después de afirmar que era necesario destruir el despotismo militar...

Hace pocos días, Lloyd George dijo en una de sus declaraciones que 'se podría negociar con otra disposición de ánimo con Alemania si ésta se democratizase...

Wilson ha expresado en la Cámara de diputados de su país exactamente el mismo pensamiento. M. Ribot refiriéndose a sus anteriores declaraciones...

Estas seis semanas son las que han transcurrido desde las primeras declaraciones mencionadas de M. Ribot en el mes de Mayo.

De manera que, por lo que se deduce de las palabras del sesudo diario francés, M. Ribot al hacer aquellas declaraciones sobre la democratización de Alemania obedeció a una consigna...

Es que los Gobiernos aliados pueden esperar razonablemente que el Gobierno alemán renuncie sólo porque ellos lo deseen a un régimen que ha demostrado y está demostrando su bondad...

No; los Gobiernos aliados no esperan este milagro que significaría el suicidio de Alemania. Lo que desean los Gobiernos aliados es sencillamente hostigar con halagos y estímulos a las fuerzas democráticas de Alemania...

Esto es lo que quieren, esto es lo que desean los Gobiernos aliados; esto es lo único que pueden querer y desear para su salvación en este abismo sin fondo en que se hallan hundidos...

Lo que se lee

Una discusión científica sobre psicología humana y psicología animal. Desde noviembre del año pasado se viene sosteniendo en la Revue Scientifique de París, una animada discusión en la que han tomado parte los cono-

cidos profesores Rabaud, Grasset y Saint-Saëns.

El origen de la contienda fue la contestación del naturalista inglés Chalmers Mitchell a una extraña teoría publicada, no sabemos por quién, en Alemania, con el intento de justificar su actuación en la gran conflagración europea...

En el número 185 de la revista IBERICA, del Observatorio del Ebro, hemos leído una interesante información crítica acerca de dicha discusión, en la que el autor Sr. J. V. Zöllner, elogia la intervención del insigne profesor de la Universidad de Montpellier Sr. Grasse...

En el mismo número se publican dos interesantes informaciones sobre el empleo de los globos cautivos y de los aeroplanos en los ejércitos beligerantes.

Ultima hora

En Gobernación

Madrid, 27.—Esta madrugada han facilitado a los reporters en Gobernación, los siguientes despachos oficiales:

Segovia.—Ha llegado la infanta doña Isabel.

Castellón.—Reina tranquilidad.

Circula el rumor de que se declararán en huelga los obreros del pantano de Santa Cristina, que solicitan aumento del jornal.

Valencia.—Se presentan en la estación del Norte, para reanudar el trabajo, muchos huelguistas.

A los jefes de familia

Al constituirse el nuevo Consejo Local de esta Asociación, ha sido nuestro primer cuidado dirigirse a vosotros, que sois los más interesados, para exponeros en primer lugar que reclamamos vuestro valioso concurso como sólida base para fundar nuestros propósitos que no son otros que apartar a la juventud de esa peligrosa corriente que la viene arrastrando hacia esos centros de perversión, donde no hay sentimiento noble que no peligre, ni vicio que no se adquiera.

Como ya ha hecho público un miembro de este Consejo nuestro proyecto responde también a desterrar de la Asociación el calificativo que sobre ella pesa de FABRICA DE PEQUEÑOS ROBINSONES pues nos proponemos desarrollar armónicamente las facultades intelectuales y físicas del BOY SCOUT, inspiradas en los principios de una sana moral para que puedan un día reintegrar a la Patria su antigua grandeza.

Ante el temor de un fracaso, no nos hemos arriesgado a redactar un programa del trabajo que hemos de emprender, pues aquel quedará determinado en consonancia con el concurso que de vosotros esperamos. Sólo diremos que este Consejo funcionará supeeditado al Centro de Madrid cuyo entusiasmo por la Institución es cada día creciente y que por nuestra parte hemos de dedicar todas nuestras energías a la realización de esa fecunda y hermosa idea de hacer Patria.

Inspirados en ella os invitamos a inscribir a vuestros hijos, de 10 a 18 años, como exploradores, así como también a que nos preséteis vuestro concurso como socios protectores, en la firme seguridad de que el pequeño sacrificio que realizéis, será espléndidamente recompensado por la Asociación que no ha de perdonar medio para hacerse agradable a vuestros ojos.

No es de presumir que nuestro llamamiento sea desatendido; mas si tal sucediera, siempre nos quedaría la satisfacción de haber intentado impulsar con nuevos gérmenes de vida a esta Institución que tarde o temprano habrá de imponerse con la irresistible fuerza de su propia virtualidad.

Por el Comité, ANDRÉS CASSINELLO y GARCÍA, presidente. — GUILLERMO RUEDA GALLURT, ANTONIO LEDESMA HERNÁNDEZ, directores de propaganda. — LEONCIO JASSO PAZ, FERNANDO S. ESTRELLA, directores de instrucción.

Preceptos higiénicos
Para el verano

- 1.º El aire fresco día y noche debe penetrar en tu pulmón; una habitación cerrada, húmeda; tu pulmón sin ventilar se impermeabiliza.
2.º Muévete y vivirá; el reposo es la muerte.
3.º Come y bebe con moderación; prefiere el vegetal al animal. Este es el orden.
4.º Vístete ligero, que la piel se defienda; no le quites su función. Verano sudoso. feliz invieno.
5.º Orienta tu habitación hacia el sol, que él es buen desinfectante y policía tierna para tu seguridad.
6.º Báñate en todo tiempo con agua templada, que es más agradable que la fría, el cuerpo lo agradece.
7.º Limpia desde tu conciencia hasta tus amigos... todo limpio, la casa, el agua, la luz.
8.º Trabaja y vivirás gustoso, tu espíritu se recreará en tus obras y te apartará del peligro.
9.º Después del trabajo descansa, que tus órganos se repongan Piensa en tus aspiraciones y labora hacia ellas.
10. Sé bueno y practica el bien, pues como dice el vulgo: 'quien bien labra tal espere'.

NOTICIAS

Las cédulas personales. — Don Benito Jiménez Montoya, don Antonio Hernández Arenas, don Rodolfo Lussinigg y don Manuel Maldonado Forniéles, han entablado recurso para ante el Gobernador civil con acuerdo del Ayuntamiento desestimando su reclamación contra la clase de cédula personal que se les asigna.

Solicitudes. — Don Manuel de Andrés López, ha solicitado del Ayuntamiento, autorización para establecer una Biblioteca en el Paseo del Príncipe, en la acera del evacuatorio.

—Don Indalecio López Gil ha solicitado licencia para establecer un puesto en la calle de Pescadores, destinado a la venta de frutas.

Para las fiestas. — Varios vecinos de los Molinos de Viento han solicitado que durante las próximas fiestas se celebren en dicha barriada bailes populares y verbenas.

Accidentes del trabajo. — En el Gobierno civil, se han recibido los partes de accidentes del trabajo ocurridos a los obreros Manuel Andújar Rubio, Andrés Ruano López, Antonio García Alcántara y Francisco Ruiz Rodríguez.

Por causar daño. — La Guardia civil de los Molinos, ha detenido a Juan Manzano Murcia, Francisco Prados Fernández y José Domínguez Cruz, por causar daños en una finca, destruyendo unas 16 arrobas de melones. Los detenidos ingresaron en la cárcel.

Los fondos municipales. — Ingresaron ayer, en la Caja municipal 198 pesetas. Los pagos efectuados, ascendieron a 522'08. Existencias para hoy, 16.555'75.

Comisiones. — Ayer se reunió la Comisión municipal de ciencia, despachando varios asuntos pendientes de informe. Hoy se reunirán las de Beneficencia y Ornató.

La Algaída de la Cañada. — Hoy girará una visita a las obras que se realizan en las zanjas de la Algaída de la Cañada de San Urbano, el concejal delegado, don José Fernández Burgos.

El contratista de las obras visitó ayer al alcalde, participándole que estaba casi terminada la limpieza de la primera zanja.

Registro civil. — Nacimientos: Juan Ferte Maturana, Francisco Godoy Gutiérrez, Carmen García Aparicio y Rafael García Berenguel.

Funciones: María Doménch Ibarra, Antonio Manzano Sánchez y Antonio Ramirez Murcia.

Casamientos: José Murcia Moya con Julia Ruano López y José García Montoya con María Callejón López.

Movimiento carcelario. — Ayer ingresaron en la cárcel Francisco Segura López y José Domínguez Cruz.

Fue puesta en libertad Adela Pila Ferrer. Quedaron recluidos anoche en dicho establecimiento 70 hombres y 5 mujeres.

Al Asilo. — Ayer ingresaron en el Asilo, de San Ricardo por orden gubernativa los menores Rafael Vaillo Fernández y Manuel Fernández Felices.

Chauffeur detenido. — Por orden judicial la policía ha detenido al chauffeur José Garbín Guítez, que guiaba el 'auto' que atropelló el día 24, en los Molinos de Viento, al niño Serafin Pérez Pardo, ocasionándole lesiones graves.

El detenido ha sido encarcelado.

Pérdida. — De un portamonedas con doce pesetas en monedas de plata. La persona que

lo haya encontrado puede devolverlo en la Plaza del Lugarico, número 12, teniendo en cuenta que su dueño es un pobre trabajador que está muy necesitado.

Café Suizo. — Los sorbetes y granizados que se sirven en esta casa son finisimos.

Obra lesionada. — Ocupado ayer en la extracción de agua para el ri-go del Parque, el obrero Diego Cañas Flores, de 38 años, se cogió la mano izquierda con la bomba, lesionándose los dedos índice, medio, anular y meñique.

El accidentado fué asistido en la casa de socorro municipal.

Una boda. — En la Iglesia parroquial de Santiago, contrajeron ayer todo los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora señorita María Callejón López, con el joven industrial de la plaza de Ceuta, don José García Montoya.

Los invitados a la ceremonia fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena al nuevo matrimonio, deseándole muchas felicidades.

Estadística municipal. — Hemos recibido el Boletín de la Estadística Municipal de Almería correspondiente al mes de Enero último.

Multa. — El Gobernador civil ha multado en 75 pesetas a Francisco Segura López, el cual ha ingresado en la cárcel para cumplir el arresto supletorio.

Se vende. — Una finca situada en término de Njar, paraje Sdel aladar, por bajo de la Barriada de Tristanes y sitio llamado de Cucarros, con una cabida de 14 hectáreas de terreno, Casa-Cortijo y otra contigua de tres naves con una magnífica Balsa (obras de nueva construcción), repoblada con más de mil plantas de higuera y almendros y como unas dos fanegas puestas de parras alambradas ya en producto.

Para más de alles, Plaza de Ivo Bosch, número 1. — DELICIAS.

Modista. — El taller de modista de doña Josefa Barralado Manzano se ha trasladado de la calle de Alfaro a la de Guzmán, número 4.

Médico-Odontólogo. — El doctor Fernández Palacios (Especialista de Madrid en enfermedades de boca y dientes), pasará consultando en el Hotel Simón de esta capital durante presente mes en el sitio y hora de costumbre.

Muebles. — Antes de comprar muebles visita el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, GLORIETA DE SAN PEDRO, 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes en distintos estilos a precios reducidos, GLORIETA DE SAN PEDRO.

Correos. — Academia Preparatoria, dirigida por los oficiales del Cuerpo Sres Arrieta.

Preparación completa para las próximas oposiciones, que será de unas MIL PLAZAS.

Profesorado técnico, en todas las asignaturas.

Informes en la administración de Correos; señores Arrieta.

Instituto General y Técnico de Almería

Anuncio

Los alumnos de enseñanza no oficial no colegiada (libre), que deseen dar validez académica en el mes de Septiembre próximo a los estudios hechos privadamente, que se cursen en este Instituto, así como a los de Ingreso en el mismo, deberán solicitarlo en todo el mes de Agosto, presentando la oportuna instancia en la Secretaría del Establecimiento, acompañando la cédula personal correspondiente, si tuviera catorce años cumplidos y abonando en el acto los derechos señalados en las disposiciones vigentes, que son los que a continuación se expresan:

Examen de ingreso

El examen de ingreso deberá solicitarse del señor Director, siendo la instancia de puño y letra del interesado, acompañando a la misma la copia íntegra y literal de la partida de nacimiento del Registro civil, y abonando en la Secretaría de este Establecimiento los derechos siguientes:

Cinco pesetas en papel de pagos al Estado, dos pesetas cincuenta céntimos en metálico y dos timbres móviles de diez céntimos.

Estudios del Bachillerato

Para una asignatura si fuera de dibujo, gimnasia o caligrafía, se abonarán once pesetas en papel de pagos al Estado, y tres con cincuenta en metálico, y siendo cualquier otra del Bachillerato, doce pesetas en papel, dos con cincuenta en metálico, y tres timbres móviles de diez céntimos en ambos casos.

Para dos o más asignaturas se verificará el pago con sujeción a las reglas precedentes: en cuanto a la parte correspondiente al papel de pagos y al metálico.

Los timbres móviles de diez céntimos serán siempre y solamente dos más que asignaturas, salvo el caso en que el metálico pase de diez pesetas pues entonces se entregará un timbre más.

Almería 22 de Julio de 1917. — El secretario, Julio de Bascaran.

Lea V. mañana!!!

LA INDEPENDENCIA

Serrín de corcho
de
CONTE HERMANOS, DE GIBRALTAR
SUPERIOR CALIDAD
a cinco reales fanega
Despacho, Equillor 1.-A. MERIA



Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado y recomendado por los médicos más amantes de la verdad, á quienes proporcionó grandes satisfacciones.
Las personas que sufren Anemia, Raquitismo, Colores pálidos, Empebrocimiento de sangre, Debilidad, Inapetencia y Menstruaciones difíciles ven desaparecer sus padecimientos y las convalecientes se fortalecen en forma inesperada, mucho más si emplearon reconstituyentes extranjeros y aún nacionales no en tan buen estado de asimilación y tolerancia.
Los informes que figuran en el prospecto, de las más sólidas reputaciones médicas españolas, prueban lo expuesto.
DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de Vivas Perez - ALMERIA

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del
ESTÓMAGO É
INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se romiten folletos á quien los pida.

Ediciones católicas de la Santa Biblia
El Nuevo Testamento
Se ha puesto á la venta la magnífica edición manual económica, de 600 páginas tamaño 10 por 15 centímetros, á los precios siguientes:
En rústica 1'25 ptas.
Encuadernado, imitación cuero . . . 1'75 "
Los Evangelios y los Hechos
Esta edición parcial del Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende:
En rústica 1'00 pts.
Encuadernado, imitación cuero 1'50 "
EN TODAS LAS LIBRERIAS
Los pedidos diríjanse á LA EDITORIAL VIZCAINA, Henao, 8, Búnao.
Descuentos á los librerías.
Los particulares que deseen se les remita algún ejemplar, deberán mandar su importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificado. No se responde de envíos que no vayan certificados, ni se remite ningún ejemplar si el importe no se haya anticipado.

A VISO
El Establecimiento de Optica, Joyería y Relojería que había instalado en el número 14 del Paseo del Príncipe, se ha trasladado al número 22, antigua Relojería Francesa y el 19, Joyería de la Viuda de Sánchez; habiéndonos quedado con todas las existencias que en ambas había, donde encontrará el público un gran surtido en **Joyería, Optica, Relojería, Electricidad**
y artículos para regalos a precios baratísimos
Se compra plata, oro y alhajas. Se hacen composuras
PEREZ Y SNTOS
Paseo del Príncipe, 19 y 22, Casa del "Hotel Simón"

Azufre y Sulfato
la mejor calidad
Góngora y S. Roche
Granada, 11 y 13.--Almería

Doctor Manuel Marin
Oculista del Hospital Provincial
Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de Paris y Madrid
Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de Paris e Hispano-Americana
Consulta:
De 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde
PUERTA DE PURCHENA, NUMERO 3.

Consulta de enfermedades de los ojos
A CARGO DEL
Doctor D. Rafael Arnes
Médico del Hospital provincial, exinterno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa
Consulta de 9 a 10 y de 3 a 5.
Gratis para los pobres todos los días de ocho a diez.
SAGASTA, 1.

Corsetera
En breve llegará la acreditada corsetera granadina doña Concepción Gentil que tendrá el gusto de presentar a su extensa clientela, los últimos modelos de corsés y fajas. Podrán pasar los encargos al H. Inglés.
Francés, Inglés, Alemán
CLASES ESPECIALES
Francés e inglés, clase diaria de cada idioma, 15 pesetas
Hay clases nocturnas
Versión de correspondencia en centro industrial o comercial, hora diaria 50 pesetas mensuales
Plaza de Marin, 54.

Parraleros, cuidad vuestros intereses
Barriles de pino, especial, vacíos, pesetas 1'50. Id. con serrín, varas y puas, pesetas 2'25.
Entiéndase bien, en mis almacenes.
Para informes, Calle Granada, 54.-ALMERIA.

Se vende en muy buenas condiciones, un electro-bomba de dos caballos, de 110 voltios, 12 amperes, 2.320 revoluciones. Dará razón en Gador, don José Alcaraz Sánchez.
Se vende al peso un alambique aguardientero con caldera de unos quinientos litros de cabida a seis pesetas el kilo.—Bodega del Patio.
Real, 44.—Almería.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
PRÉSTAMOS AL 5 POR 100 ANUAL
Agentes: **SALVADOR ROMERO Y HERMANO**
Paseo del Príncipe, 10

Compra de toda clase de
Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros
Sociedad Anónima Romero
10, Paseo del Príncipe, 10

Grandes Almacenes de S. José de Juan Morata

Calle de las Tiendas número 15 y Azara, 2.
Temporada de Verano

Presentamos el más extenso surtido en Sedas, Vuelas, Gasas, Crespones, Vengalina y Etamines, y las más altas novedades. Inmenso surtido en blusas de todas clases.
Se reciben constantemente novedades. Todos los artículos que esta casa vende son de primera necesidad.
Antes de efectuar vuestras compras visitad estos Almacenes y consultad precios.

Precio fijo.-Ventas al contado.-Se hacen espléndidos regalos a los compradores.

NO MAS PURGAS
Supositorios VICTORIA
á la glicerina suavizada

Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más pácifico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción osmótica y descongestiva, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los "Supositorios VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 150.

Depositarío en Almería.
Dr. VIVAS PEREZ

Quintín Ruiz de Gauna
VITORIA

VELAS DE CERA PARA EL CULTO.
Calidades litúrgicas garantizadas.
Marcas Registradas "MAXIMA" "NOTA BIL"

fabricadas con sujeción Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos fecha 14 de Diciembre de 1904.

CHOCOLATES DE TODOS PRECIOS
Clases especiales garantizadas
ENVIOS A TODAS PARTES

Anisosa Solución Benedicto

Nuevo preparado completo de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos

de glicero fosfato de cal con **CREOSOTAL**.
Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad.

Caja 0'50 pesetas.

DEPOSITO:
Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.
Venta: Principales Farmacias de España.
En Almería: J. J. Vivas Pérez. En Cuevas de Vera Nicolás de Sola. En Oñiz, Pedro Auto.

Sacos nuevos y usados

Para empaque de harinas, cereales, piensos, patatas, carbón, abonos, tierra y otros usos.
Pida V precio del día a Vicente Martín Iniguez. Gamazo, V. M. Valladolid.
Almacén de semillas, forrajeras y hortalizas y Bazar ultramarinos finos.

Pérez y Santos
Optica y Electricidad
Príncipe 19 y 22.-Almería

FUMADORES HUROL!

EL HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza destruye la nicotina, con las afecciones de la boca, garganta y pecho especialmente el catarro gástrico y los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.
Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.
Frasco para 500 gramos de tabaco: UNA PESETA.
Depositarío en Almería:
Dr. Vivas Pérez.

TALLER DE PLATERIA
El que más barato trabaja
MANUEL NAVARRO
Tiendas 54.-Almería

Pérez y Santos
Compra-venta de alhajas, oro, plata y platino
PRINCIPE, 19 y 22.-ALMERIA.

La Unión y El Fénix Español
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:
SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRINCIPE, 11

Servicio directo y sin escalas para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería, Melilla por el vapor

VELARDE

Salidas de Barcelona, los miércoles
Salidas de Almería, los sábados.
Salidas de Melilla, los martes.
Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.
Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.
Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, Sucesores Melul y Lavy.
Consignatarios en Almería: Señores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón número 26.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior o viceversa.
Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería para que a reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo soliciten

ES EL FERROVICO DE MAYOR TIRADA DE ALMERIA Y DE MAS INFORMACION

La Independencia

Alceda y Ontaneda

(SANTANDER).—Aguas termales, clorurado sódicas, sulfídrico-azoadas, variedad bromoyoduradas, litínicas. Abundantes y excelentes manantiales, sin igual para enfermedades de la piel, nariz, garganta y oídos, matriz y anejos. Especialísimas para los catarros del aparato respiratorio y predisposición a contraerlos.
En Ontaneda, gran sala de duchas.
En Alceda, vaporario modelo para inhalación difusa en enfermedades respiratorias.
Pídase guía al Administrador
Gran Hotel de Ontaneda, desde 10 pesetas
Estas aguas se venden, embotelladas, en las principales farmacias y en el depósito,
PRINCIPE, 17, ALMERIA

Compañía Trasatlántica
(Antes A. López y C.ª)

Vapores Correos Españoles

Servicio fijo y regular para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Costa Firme, Méjico, New York, Costa de Africa, Fernando Póo-mundo, servido por líneas regulares.
Para más informes dirigirse en Almería a la **AGENCIA DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA**, Calle del General Segura, 2, bajos.